



Anno Domini 2019

Am Sonntag, 06.01.2019, Hl. Drei Könige, zogen wieder zwei Gruppen Sternsinger von Haus zu Haus um ihren Segen zu bringen. Zum Lichtmessfest hatte der Kapplförderverein am Sonntag,

03.02., eingeladen. Leider hatte ihnen das Wetter nicht mitgespielt und so konnte das Fest nicht wie geplant stattfinden. Trotzdem war die Lichtmessfeier in der Kappl gut besucht. Mit den Aschermittwoch begann die Fastenzeit. Die Kreuzwegandachten wurden gestaltet von KDFB, KLJB, Kinderkirchenteam, PGR, Kirchenchor, Lektoren und Ministranten. Am 19.03. fand die Josefifeier in der Kappl statt. Das Fastenessen gehört mittlerweile schon zum festen Termin im Jahresplan. Am 24. 03. wurden dabei 78 Teller Suppen ausgegeben. PGR und KDFB luden am 27.03. zum Vortragsabend mit Bernhard Suttner zum Thema: "Sophie Scholl und die Weiße Rose. Hat uns der christliche Widerstand gegen den Nationalismus auch heute etwas zu sagen?" ein. 30 Besucher konnten wir verzeichnen. Nur acht Männer besuchten den Einkehrtag am 06.04. mit Pater Klaus Kniffki von Steyler Missionshaus Tirschenreuth. Gut besucht dagegen war der Einkehrtag der Frauen (18 anwesend) am 12.04 mit Frau Mader mit dem Vortrag: „Frau in der Kirche – wie ging Jesus mit Frauen um“. Ab Palmsonntag, fanden die Messen wieder in der Kapplkirche statt. Zu den Osterfeiertagen mit Speisenweihe kamen wieder zahlreiche Gottesdienstbesucher. Bei sommerlichen Temperaturen führte die Markusprozession am 25.04. zur Kappl. Am 1. Mai gestaltet der KDFB die erste Maiandacht in der Kappl, im Betsaal Schloppach beteten am 03.05. viele Pfarrmitglieder zur Muttergottes. Auf der Panzen umrahmte die Flötengruppe und PGR am 10. Mai die Andacht. Am 17. Mai bei der Kolbekapelle fand die Maiandacht gestaltet von Dorfgemeinschaft Pechtnersreuth statt. Am 19.05 versammelte sich der Kapellenverein zu einer Kindermaiandacht in Groppenheim. Die KLJB gestaltete eine Maiandacht bei der Grotte bei Pechtnersreuth am 24. Mai. Vom MGV Konnersreuth

umrahmt wurde in Groppenheim am 31.05. nochmals eine Maiandacht vom Kapellenverein abgehalten. Das Mariensingen in der Kappl fand am 12. Mai statt. 200 Besucher waren der Einladung gefolgt. Die Pfarrei Münchenreuth, der Kapplförderverein und Monika Kunz, Kreisbeauftragte für Volksmusik, hatten eingeladen. Die Erste hl. Kommunion durfte Valentin Siller am 26.05 empfangen. Gemeinsam mit den Jubelkommunikanten konnte er einen unvergesslichen Gottesdienst mitfeiern. Das kleine Kapplfest an Christi Himmelfahrt wurde am 30.05. gefeiert. Pfingsten war am 09.06. Am Pfingstmontag fand die Flurprozession statt, nachmittags war die Pferde- und Reitersegnung des Reitvereins Waldsassen bei der Kappl. Zum großen Kapplfest waren zu den drei Gottesdiensten wieder viele Besucher gekommen, auch die Vesper am Nachmittag war gut besucht. Am frühen Fronleichnamsmorgen, 20.06, kam ein Gewitter. Dennoch konnte die Prozession bei schönen Wetter abgehalten werden. Am 21.06. wurde bei der Kappl das Johannisseuer gesegnet und angezündet. Fahrzeugsegnung war am 21.07. Zu Mariä Himmelfahrt mit Kräuterbüschelverkauf wurden vier Ministranten verabschiedet: Lukas Forster, Anika Männer, Elias Ernstberger und Christoph Schuller. Von 30.08. bis 01.09. fuhren 47 Pfarreimitglieder nach Augsburg. Höhepunkte waren der Besuch der Fuggerei sowie ein Führung durch das Museum der Augsburger Puppenkiste mit anschließender Vorstellung „Das kleine Gespenst“ von Ottfried Preußler. Am 08.09. wurde Ehejubiläum gefeiert. Silberne Hochzeit feierten Kraus Norbert und Ulrike, Schicker Gottfried und Renate, sowie Hebenstreit Norbert und Doris. Rubine Hochzeit feierten Haberkorn Konrad und Heidi und Betzl Michael und Sieglinde. Goldene Hochzeit feierten Ernstberger Konrad und Marianne. Gestaltet wurde die Messe von der Bauernkapelle Münchenreuth. Gleichzeitig war an diesen Tag „Tag des offenen Denkmals“. Pater Czinczoll lud zu zwei Kapplführungen ein. Am Abend fand das Konzert des bayerisch-böhmischen Barockfestivals statt, das gemeinsam mit dem Centrum Bavaria Bohemia (Schönsee) organisiert wurde. Die Mitglieder des tschechischen Trios „Musica ad Gaudium“ spielten Lieder aus der Renaissance z.B. von Friedrich Händel, Georg-Philipp Telemann und Johann Sebastian Bach. Zum Abschluss wurden drei

tschechische Volkslieder gespielt. Die Pfarrei lud vor und nach dem Konzert zu einem Umtrunk im Kreuzgang ein. Es konnten ca. 150 Gäste gezählt werden. Zu Ehren unseres Pfarrpatron „St. Emmeram“ fand am 21.09. ein feierlicher Gottesdienst statt. Anschließend luden PGR und Kirchenverwaltung zum Pfarrfamilienabend ein. An diesem Abend wurde Reinhard Kraus für seine 24-jährige Tätigkeit als Kirchenpfleger mit einer Urkunde und einem Geschenk verabschiedet. Am 06.10. feierten wir Erntedank. KDFB gestaltete die Erntedankandacht in der Kappl. 10.10. war Ewige Anbetung. Die Wallfahrt um Geistliche Berufe fand am 12.10. in Pleystein Kreuzberg statt.

Familiengottesdienst mit Sonntagsblatthehrung war am 13.10. Nach dem letzten Gottesdienst in der Kappl am 27.10. wurde das Allerheiligste in einer Prozession zur Pfarrkirche gebracht. Allerheiligen und Allerseelen gedachten wir unseren Heiligen und Verstorbenen. Die Hegegemeinschaft Waldsassen feierte am 09.11. in der Kappl die Hubertusmesse. Am 15.11. fand eine Messe zu Ehren des Heiligen St. Martin mit anschließenden Laternenumzug statt. Am Volkstrauertag am 16.11. gedachten wir den Gefallenen der beiden Weltkriege. Bernhard Eckstein zeigte uns am 20.11. in seinem Vortrag Bilder aus dem Stiftland im Frühling und Sommer. Valentin Siller wurde am Christkönigssonntag feierlich in die Ministrantenschar aufgenommen. Zum 1. Advent lud der KDFB zur Adventsandacht ein. Am 06.12. besuchte der Nikolaus die Kinder in der Kindermesse. Das 13. Adventssingen am 08.12. in der Kappl war wieder sehr gut besucht. Den Lichtergottesdienst gestaltete am 22.12. die Gruppe „Fontana die Vita“ in der Kappl. Das Kinderkirchenteam führte in der Kinderchristmette am 24.12. ein Musical auf. Am Tag des Hl. Johannes am 27.12. wurde der Johanniswein geweiht. Am Fest der Hl. Familie am 29.12. fand eine Messe mit Kindersegnung statt.

Am 31.12. verabschiedeten wir das Jahr 2019 mit einer Jahreschlussandacht.

Taufen

17 Kinder erhielten das Sakrament der Taufe, darunter aus unserer Pfarrei Phil Laab (Schl), Quirin Sommer (Pech), Isabel Döberl (Eg), Maximilian Schicker (Hu), Ida Malzer (Panzen), Josef Zintl (Mü), sowie Josef Übelacker und Oskar Hübner, deren Väter aus unserer Pfarrei stammen.

Hochzeiten

Christian Übelacker und Bianca Fischer, Nicole Ernstberger und Felix Wührl, Bernhard Ernstberger und Stefanie Siller aus unserer Pfarrei sowie weitere 12 Ehepaare gaben sich in der Kapplkirche das Ja-Wort.

Sterbefälle

Am 20.4. verstarb Stefan Zinnecker im Alter von 54 Jahren. Die ehemalige Lehrerin Erika Liebmann (97 Jahre, + 4.11.) wurde auf unserem Friedhof beerdigt und in Konnersreuth wurde unser langjähriger Organist und Chorleiter Max Günthner (87, + 14.11.) zu Grabe getragen.

Gottesdienstteilnehmer

Die Pfarrei hat zum 31. 12. 399 Mitglieder (2018 - 409). Bei den Zählungen im März nahmen 120 (134) und im November 356 (111) am Sonntagsgottesdienst teil.

Besondere Sammelergebnisse

Adveniat 642 € (Vorjahr 923 €), Sternsinger 1381 € (1350 €), Misereor 608 € (442 €), Renovabis 231 € (232 €), Missio 209 € (270 €), Diaspora 180 € (204 €), Caritas 2106 € (2210 €)

**P. Friedhelm Czinczoll,
Pfarrgemeinderat und Kirchenverwaltung
sagen ein herzliches Vergelt´s Gott und wünschen
für das Jahr 2020 Gottes reichsten Segen!**